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高校毕业生

今年以来，自治区教育厅把高校毕业生
就业工作作为全年工作的重中之重，坚持
与高校一体联动抓就业、与行业企业一体
协同促就业，努力促进高校毕业生高质量
充分就业。截至目前，全区高校毕业生毕
业去向落实率 63.92%，高于去年同期 4 个
百分点。

多渠道开拓岗位，牵线促就业。按照“月
月有专场、周周有招聘、天天有岗位”的目标，
开展了春季促就业攻坚行动、“百日冲刺”专
项行动，先后谋划 40多项促就业系列活动，
举办校园招聘会186场、累计提供岗位15.4万
个。各高校扎实开展书记、校长访企拓岗促
就业专项行动，累计走访企业 1500多家，开
拓实习就业岗位3万多个。

高质量完成升学，用力助就业。升学深
造一直是毕业生去向占比最高的政策性招录
项目。引导学校积极动员有意向的毕业生升
学深造，组织开展研究生考试、专升本志愿填
报辅导和调剂指导，帮助考生顺利“上岸”。
加快研究生、专升本等升学考试招录进度，完
成专升本去向登记 3640人、研究生录取 2187
人，升学深造的毕业生占已落实去向毕业生
的19.1%。

有温度开展帮扶，精准保就业。完善校
领导包抓院系、院系领导包抓专业、专业老师
包抓学生、毕业班辅导员全程参与的包抓机
制，助力毕业生早就业稳就业。鼓励各高校
建设 1个至 5个职业生涯教育工作室，不断提
升就业指导服务水平。“一人一档”“一人一

策”精准开展困难群体就业帮扶，努力帮助困
难学生尽快就业。目前，宁夏的残疾毕业生
毕业去向落实率、脱贫家庭等家庭困难毕业
生毕业去向落实率均高于全区高校毕业生毕
业去向落实率。

严要求防范风险，实现稳就业。指导各
高校严格审核招聘信息，督促招聘企业一律
不得设置歧视性条款和限制性条件。常态化
开展就业安全教育，帮助学生防范“黑中介”

“付费实习”等就业陷阱。加强未就业毕业生
的思想教育和心理疏导，及时化解焦虑情绪，
确保毕业季校园安全稳定。

动真格核查数据，确保真就业。完善毕
业生去向统计核查机制，在毕业去向登记时，
要求学校提供灵活就业学生的“就业证明”和

“收入流水证明”，并逐一进行实名查询反馈，
对弄虚作假的学校严肃处理，严防就业数据
失真。

接下来，全区教育系统将持续开展“访
企拓岗”促就业专项行动、实施“万企进校
园计划”、举办“百日冲刺”系列专场招聘
会，提升校园招聘供需匹配度；用足用好各
类政策岗位，并对政策性岗位落选的毕业
生及时释放储备的岗位信息资源，引导毕
业生到企业就业，促进毕业生顺利就业、尽
早就业。

自治区教育厅拓岗位强指导暖帮扶

书写有温度的高校毕业生“就业答卷”
本报记者 高 菲

“尽管喷泉距离我家近，但我不嫌吵，还特别高兴。”银川
市金凤区长城中路街道鹿鸣苑小区居民张喜来说，“盼了十
几年了，现在有了喷泉，给炎热的夏天带来一丝凉爽，也美化
了环境。”

由于缺乏维护，鹿鸣苑小区喷泉自 2010年起停用。“进
小区大门，第一眼看见的就是废弃喷泉，还成为藏污纳垢
的卫生死角。”居民们纷纷抱怨。2022年，在长城中路街
道长城花园社区引导下，银川百纳物业服务有限公司入驻
鹿鸣苑小区，第一件事就是广泛征求居民的意见建议。其
中，小区监控缺失、喷泉废弃成为居民“吐槽”最多的两
件事。

“去年，我们投入十几万元，在小区安装监控。今年 6月，
维修喷泉被列上日程。”百纳物业公司总经理张怀琴介绍，

“我们投入近 10万元，更换了喷泉的线路、喷头、水泵、灯光
设备等。”物业公司还专门到河北省，委托了一家专业公司
进行维修安装。“嘴子是铜的，管子是镀锌的，一定要保证品
质，最起码保证喷泉10年不会坏。”张怀琴说。

7月 4日，鹿鸣苑小区举行了喷泉启动仪式。随着小区
业主委员会主任李玉忠一声令下，伴随着音乐声，喷泉水柱
一跃而出，在灯光映照下，形成一道道五颜六色的“拱门”。

“感谢物业为小区又添新景色，大大提升小区档次和居
民们的幸福感。”居民郭淑琴说。

“为小区物业点赞，经过用心改善，小区越来越好了。”居
民王鹏说。

“今年，社区将着力提升精细化治理、精准化服务水平，
推动物业服务企业开启提质增效模
式，消除物业管理服务盲区，解决居
民急难愁盼问题，不断提升人民群
众的获得感、幸福感、安全感。”长城
花园社区党委书记赵耐香说。

沉睡13年的喷泉“活了”
本报记者 杨 超

本报讯（记者 陶涛）7月 3日，记者从自治区知识产权
局了解到，该局强化展会展前、展中、展后知识产权保护工作
的指导和督查，维护展会知识产权保护秩序，进一步推动我
区展会博览产业高质量发展。

自治区知识产权局要求各级知识产权管理部门加强展
会活动中有关知识产权的保护，及时受理和处置可能出现的
知识产权投诉和争议，有效维护展会主办方、承办方、参展方
与消费者的合法权益，提升展会知识产权服务工作能力和水
平，强化参展方知识产权保护意识，规范展会知识产权保护
管理。

展会举办地知识产权管理部门积极与展会主办方、承办
方联系，开展展会知识产权保护宣传，提供知识产权保护法
律和相关技术咨询，帮助参展方提升知识产权保护意识；对
参展合同拟定工作跟踪指导，督促参展商签订遵守展会知识
产权保护规则承诺书等。同时，在各类展会设置知识产权维
权服务台，开展地理标志保护相关宣传活动，拒绝“傍名牌搭
便车”行为，提高消费者鉴别意识和维权能力，合力做好展会
期间知识产权保护工作，形成鼓励创新、尊重知识产权的良
好营商环境。

拒绝“傍名牌搭便车”行为

我区强化展会知识产权保护

本报讯（记者 赵磊）7月 3日，银川市税
务部门积极发挥环保税等绿色税制的作用，
引领企业向绿而行、因绿而兴，叠加减税降费
效应，税费红利不断推动企业加大环保投入，
正向激励效应凸显。

环境保护税具有“多排多征、少排少征、
不排不征”的杠杆调节作用。“我们运用税收
大数据精准收集企业需求，为高耗能、高排放
企业‘量体裁衣’，通过‘精准化+组合式’政策
宣传辅导，让企业对环保税相关优惠政策应
晓尽晓。”银川市税务部门相关负责人说。

在宁夏赛马水泥有限公司，物料运输、存
储全部封闭，生产车间干净有序。宁夏赛马
水泥有限公司法人蒋明刚介绍说，企业利用

2000万元的税费优惠资金，依托数字化矿山、
窑磨专家系统、智能化实验室等智能系统，
实现了数字化矿山开采、生料磨粉、煤粉制
备、熟料烧成、水泥粉磨整个生产流程的智
能化，为宁夏水泥行业实现高质量发展树立
了标杆。

今年以来，银川市税务部门通过税费政
策精准推送，激发绿色税收生态效应，促进企

业由“被动减排”向主动作为转变，绿色生产
与转型减负实现双赢。

上实环境（银川）污水处理有限公司财务
负责人明铭告诉记者，企业享受到增值税、企
业所得税等税费减免近 300万元。资金充裕
后，企业加大了研发投入和环保设备的改扩
建，并增设了出入水检验设备 2台，为公司
长远发展增添了动力。据悉，该企业改造

扩建的污水处理提升工程二期项目已经顺
利竣工投产，预计可服务 70余平方公里范
围内的污水处理，出水水质可达到一级A排
放标准。

此外，银川市税务部门采取“定制入企”
方式，将“绿色政策大礼包”送上门。同时，问
需求、解难题，帮助环保节能型企业清晰掌握
税收政策，及时足额享受政策优惠红利。

激励企业“点绿成金”

银川税务激发税惠生态效应

微风徐徐，青贮玉米、优质苜蓿飘出阵阵
草香。6月 26日，在青铜峡市恒源林牧有限
公司草场内，紫花苜蓿迎来丰收季，收割机穿
梭其中，勾画出一幅现代农业的丰收图景。

“牧场运营 10年间，奶牛存栏量从 3000
头扩繁到 2万头，受胎率由 43%提升至 55%，
奶牛产奶平均单产从 29公斤提升到 40公斤，
达到国内行业中高水平，这得益于伊利奶牛
科学院进驻牧场开展的系统化服务。”青铜峡
市恒源林牧有限公司第二牧场场长沈彦辉自
豪地说。自 2014年投产以来，牧场就与伊利
集团形成战略合作，标准化牧场管理流程使
管理和运营能力显著提升。

当日，伊利奶牛科学院畜牧主任工程师
何志辉从内蒙古呼和浩特市来到青铜峡市恒
源林牧有限公司，在中控室电脑前，他使用新
发布的牧场管理系统对生产数据进行全面分
析，并结合牧场生产进行指导：“从繁殖数据
看，牧场参配率、受胎率均在同地区牧场前
列，但胚胎早期损失和年繁殖率还有进一步
管控和提升的空间。”伊利奶牛科学院服务人
员每月会与牧场组织经营沟通会，识别机会
点，制定改善措施，助力牧场高产高效发展。

“新的牧场系统以实际经营管理需求为
出发点，打通产业链资源，满足牧场智慧化生

产经营。集成了强大的数据分析功能，为牧
场提供了生产报表和智慧分析，以满足牧场
在指标统计、问题定位挖掘、不同应用场景下
的数据应用需求。”何志辉介绍。

奶产业链当下遇到了难点、痛点，破解之
法是什么？科技是驱动奶业振兴的第一
动力。

“在种植端，我们开展优质玉米品种选
育、推广，为牧场提供了与国内顶尖农业大学
及机构联合选育的高品质青贮玉米种子，利
用遥感大数据服务平台，落地田间种植管理，
提高青贮玉米亩产及质量。”何志辉说。“遥感
卫星+农业大数据平台应用技术”在牧场的使
用，能够对青贮玉米开展长势监控、施肥指
导、收获时间预测、产量预测等服务，电脑端
和手机端通过卫星实时监控作物生长情况，

使农业生产更精准、更高效，助推传统农业向
数字农业转型升级。

“数字化应用技术的引入，使饲草不仅能
够满足牧场日常奶牛饲喂所需，而且饲草种
植土地同时满足了牧场粪肥的消纳，形成了
以养带种、以种促养的‘种养结合一体化’循
环发展模式，每年可为牧场节约饲料成本 500
余万元。”何志辉说，伊利奶牛科学院的服务
老师因场制宜，为牧场制定高青贮日粮，大大
降低了养殖成本，同时设计低豆粕日粮、低成
本日粮等模式，为奶牛制作专属营养配方，配
套精准饲喂智能化管理系统，智慧牧场生产
效能大幅提高。

在宁夏金宇浩源牧场，饲养员利用大数
据对每头牛的健康情况作出评估、分群、保健
计划……只需轻点手机屏幕，便可从智慧管

理系统中精准获取奶牛的各项信息和指标。
“伊利集团从牛群改良、精准营养、智慧化管
理等养殖端开展的系统化经营服务，让合作
的牧场发展平稳。”宁夏金宇浩源牧场负责人金
荣华说，奶牛自出生就戴上了电子耳标，各项
指标被实时精确记录；依托信息集成与数据
分析技术，每头奶牛的健康状况被精准识别，
为进一步完善饲养方案提供了重要参考，“伊
起牛智慧牧业生态系统”让奶牛养殖更高效。

伊利集团等领军企业应用牧场管理系统
及多项数字化产品，建设智慧牧场，打造牧场
核心运行能力；自主开发“伊起牛智慧牧业生
态系统”，实现数据全面集成，进行智慧分
析，凝聚产业链资源为牧场服务。这些成
果正应用于宁夏奶产业生产中，助推奶产
业振兴加速。

以实际经营管理需求为出发点，打通产业链资源——

“智慧牧场”驱动吴忠奶业振兴
本报记者 张国长 实习生 彭 斌

本报讯（记者 李锦）“截至目前，银川市
通过扎实推进排污权改革、碳排放权改革等
举措，实现排污权交易 274万余元，争取 6亿
元环保专项资金落地，落实 8个项目奖补资
金 349万元……”7月 5日，银川市生态环境局
负责人介绍，该局不断提升自主创新能力，营
造良好的创新生态环境，为银川市高质量发
展注入绿色新动能。

“通过政府搭建的平台，我们企业与宁夏
汉尧富锂科技有限公司实现富余排污权和
新增排污权有偿等价置换，以每吨 4000元
的价格交易氮氧化物 7.074 吨、二氧化硫
0.936 吨。”宁夏赛马水泥有限公司负责人
说，今年以来该企业将购置的污染物排污
权应用到超低排放改造项目中，改造后氮
氧化物排放浓度同比下降 45.02%，氨逃逸
排放浓度和系统热耗明显降低。今年，银
川市将赛马水泥、隆基乐叶、恒康科技等企
业纳入排污权改革示范点，以点带面推动
排污权改革向纵深推进。今年上半年，银

川市生态环境局通过深入摸排现有排污单
位，推动初始排污权“应确尽确”，组织正祥
供热等 18家排污单位申报初始排污权，完
成确权核定和公示，将排污权改革市场主
体数量增加至 532家；积极争取自治区挥发
性有机物排污权交易试点，增加排污权交
易污染因子。积极对接自治区公共资源
交易中心先后完成二次政府储备排污
权出让事宜，共成交 50笔，交易二氧化硫
13.1 吨、氮氧化物 11.188 吨、化学需氧量
62.6吨、氨氮 4.187吨，成交总额695.50543万
元。

银川市生态环境局负责人介绍，该局通
过全面谋划储备生态环境领域项目，截至目
前，已谋划储备项目 36 个，计划总投资
94.14亿元；争取 6.1065亿元中央、自治区生
态环境专项资金落地银川，分别为北方冬
季清洁取暖项目 5.6亿元、银川市交通空气
质量监测系统建设项目 0.1124亿元和农村
生活污水治理项目 0.3941亿元。同时对宁
夏电投银川热电有限公司 3号机组余热利
用节能改造项目、宁夏圣友德实业有限公
司畜禽粪便无害化处理循环利用等 8个项目
奖补349.28万元。

上半年排污权交易274万余元 6亿元环保专项资金落地 落实8个项目奖补资金349万元

银川市为高质量发展注入绿色新动能

本报讯（见习记者 徐琳）“我们曾用一天时间，成功化
解一起重大矛盾纠纷。”7月 3日，石嘴山市大武口区星海司
法所所长乔敏在办公桌前整理公职律师工作台账，既是公务
员又是公职律师的她不仅要完成本职司法工作，也要履行作
为公职律师应尽的职责和义务。

“我们能提供的帮助主要体现在法律适用方面，给出相
关法律建议，并参与调解。”乔敏说，今年 3月，星海镇某村村
民王某在务工期间突发疾病，其负责人张某将其送回家休
养，后王某死亡，双方由此发生纠纷，乔敏建议此事以和解为
主，按照相关规定处理，最终在短时间内促成双方达成赔偿
协议。

“公职律师既是政府工作人员又是律师，特别是各单位
有法律专业背景的工作人员在取得公职律师的身份后，可以
将其业务专长和法律专长结合起来，在服务政府作出重大决
策方面，能够发挥独特优势。”大武口区司法局工作人员宋娜
娜说。

自 2022年以来，大武口区充分发挥公职律师的重要作
用，根据“业务相近、发挥专长”的原则，选择符合实际的公职
律师工作模式、组织形式和管理方式，为大武口区 53个党政
机关及社会团体统筹调配公职律师，实现公职律师全覆盖。

“要尊重客观事实，结合工作实际，由律师把关审核进行
合法性审查，出具正式的法律意见书，确保具体行政决策推
进不仅要合理更要合法。”有着长期公职律师从业经验的
于增芹在参与星海镇征地拆迁重大决策会议时提出法律
建议。

“之前一小区单元楼有漏水的问题，居民找到了大武口
区纪律检查委员会，这就像去医院挂号挂错了科室，我们也
会像‘医生’一样为当事人指明路径，协助一同解决问题。”大
武口区公职律师队伍纷纷表示，普法宣讲是他们一项必不可
少的工作，熟悉法律对于老百姓来说才能事半功倍，遇到问
题也能“对症下药”。

截至目前，大武口区公职律师为服务单位重大事项提供
法律意见 23件，开展法治讲座、宣传等 18次，参与听证 1件，
参与信访接待、矛盾纠纷调处等 15件，参与行政复议、行政诉
讼等23件。

发挥公职律师“智囊团”作用

大武口区提升依法治理“含金量”

7月 3日，由银川市兴庆区文明办、兴庆区图书馆和兴庆
区第十八小学共同举办的“爱上阅读，争做书香少年”暑期读
书活动在兴庆区玺悦城市书房举行。 本报记者 马楠 摄

→7月 5日，记者在银川一跆拳道馆看
到，青少年跆拳道培训正如火如荼地进行。
暑假以来，跆拳道成了很多学生学习的热门

“课程”，青少年们希望通过学习跆拳道增强
身体素质、磨炼意志。

本报记者 左鸣远 摄

↓7月 5日，由宁夏体育产业发展服务
中心主办、银川市金凤区文化旅游体育广电
局 和 宁 夏 滑 雪 运 动 协 会 承 办 的“ 新 百
CCpark 杯”第二届全区青少年旱地冰壶展
演赛在银川开幕。 本报记者 王刚 摄


